



Social: Agua potable

Cubanos sienten los fuertes golpes de la carencia de agua potable en los hogares; sin que las autoridades gubernamentales se responsabilicen con sus deberes de asistir a la población...

Continúa en la pág. 3»

Social: Desvíos de recursos

Protestan familias que conviven en albergues destinados a damnificados de los ciclones Lili e Isidore, por disposiciones de dismantelar parte del baño público del que se sirven...

Continúa en la pág. 4»

Social: Salud en decadencia

Nuevas medidas de las autoridades de Salud pública del Gobierno y el Estado, afectan latentemente a ciudadanos que acuden a centros de salud en busca de asistencia médica...

Continúa en la pág. 6»

“De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento”. José Martí



El tema de la asistencia de salud en Cuba, es uno de los principales servicios por los que más especula el Estado en su prédica común y tradicional, de mejor benefactor para el pueblo; siendo supuestamente nosotros una “potencia médica” en el escenario internacional y dentro del país, que desde hace algún tiempo así lo vienen declarando las autoridades gubernamentales. Sí que es gratis, en cuanto a tributar directamente algún porcentaje monetario para recibir el servicio que se necesite; por esa vía de análisis, es un gran beneficio. Pero, todas esas especulaciones,

terminan para el cubano, al instante de llegar a cualquier centro de salud, en busca de los auxilios requeridos por urgencia o por asistencia médica prescrita. Médicos se ausentan a las consultas; los locales permanecen con los medios móviles en muy mal estado; las salas de ingreso muestran sus camas, colchones y sábanas en aspecto desagradable y en destrucción, los baños mantienen una imagen deteriorada, antihigiénica y con malos olores permanentes; el personal médico, en el maltrato a los pacientes, es el principal motivo de incomodidad e insatisfacción en la población que merece

recibir los mejores tratos y las óptimas atenciones. Se deben ejecutar numerosas acciones para calificar como “potencia médica”; se tendrá en Cuba, todos esos altercados resueltos; visitar a un médico será más agradable y menos tedioso.

Los servicios de salud públicos, deben ser de carácter gratuito, óptimo y obligatorio a cumplir para todos los gobiernos y estados a sus ciudadanos, como derecho humano fundamental de nuestra especie. Que todos podamos gozar de esos beneficios con comodidad, amplias garantías y seguridad.

“Todo individuo tiene derecho a la libertad de opinión y de expresión; este derecho incluye el no ser molestado a causa de sus opiniones, el de investigar y recibir informaciones y opiniones, y el de difundirlas, sin limitación de fronteras, por cualquier medio de expresión”. Artículo 19 - Declaración Universal de Derechos Humanos.



ARTÍCULO



Por: **Alexander Sánchez**
Periodista activo

La discriminación afecta a todas las sociedades del mundo y se califica como una forma de violencia pasiva, convirtiéndose, a veces en una agresión física. Quienes discriminan designan un trato diferencial ya sea por el color de piel, etnia, sexo, edad, cultura, política, religión o ideología. Los individuos que discriminan tienen una visión distorsionada de la esencia del hombre y se atribuyen a sí mismos características o virtudes que los ubican un escalón más arriba y piensan que desde esa "altura" pueden juzgar al resto de los individuos.

En nuestro país existen diferentes formas de discriminación y es algo que debe preocuparnos a todos, ya que en ocasiones muchos se dejan llevar por falsos conceptos arraigados muy adentro en nuestra sociedad y han sido principalmente propulsoras de odio. Una de las causas más comunes de discriminación, ha sido en contra de la raza humana, es decir el racismo. Las personas de raza negra han sufrido durante años la discriminación de la raza blanca, que le ha utilizado como esclavos y le ha negado todos sus derechos. Aunque la esclavitud fue abolida desde hace varios si-

glos aún sigue existiendo cierta discriminación hacia esta raza.

Por otra parte se encuentra la homofobia que es una enfermedad psicosocial que se define por tener odio a los homosexuales. La homofobia pertenece al mismo grupo que otras enfermedades parecidas, como el racismo, la xenofobia o el machismo. Este grupo de enfermedades se conoce con el nombre genérico de fascismo, y se fundamenta en el odio al otro, entendido éste como una entidad ajena y peligrosa, con valores particulares y extraños, amenazadores para la sociedad, y lo que es peor contagiosos. Numerosos homosexuales se han quitado la vida porque son rechazados, no solo por la sociedad, también por sus familiares más cercanos.

También se encuentra presente la Discriminación a discapacitados y enfermos que a veces tienen dificultad para ciertas actividades consideradas por otras personas como totalmente normales, como viajar en transporte público, subir escaleras o incluso utilizar ciertos electrodomésticos. Sin embargo, el mayor reto para los discapacitados ha sido convencer a la sociedad de que no son una clase diferente. Históricamente han sido compadecidos, ignorados, denigrados e incluso ocultados en instituciones.

El machismo también es parte de discriminación y es adoptada por los hombres como una manera de sobreponerse por encima del sexo contrario. Se ha escrito profusamente de los devastadores efectos del machismo en la sociedad, en lo referente a la discriminación contra la mujer.

El hombre que ha sido educado en una cultura machista aprendió desde temprana edad a respetar, admirar o temer a otro varón tanto física como intelectualmente. Sin embargo, su "cultura" le enseñó a ver a la mujer en términos de valores o atributos físicos: instrumento de placer, objeto de exhibición y reproductora de la especie. Su admiración o atracción hacia la mujer se basa, principalmente, en una concepción biológica de la misma.

En nuestro país se discrimina a todo aquel que discrepe en contra de la política del Estado. Cuantas personas son detenidos y amenazados por las fuerzas represivas del estado por el único motivo de verter un criterio diferente o simplemente defender sus derechos como seres humanos. Cuantas personas son llamados contrarrevolucionarios porque no creen en el sistema político que impera en nuestro país.

Por último, que este artículo sirva para reflexionar y tratar de construir una patria con todos y para el bien de todos como soñó nuestro apóstol José Martí.

NOTICIAS



Sin material de cura

Por: **Daniel Domínguez**
Periodista activo

Pinar del Río, (ICLEP). Desafortunados los lesionados que tienen que acudir al policlínico comunitario "Turcios Lima", en la ciudad pinareña, donde son víctimas de malos tratos por el personal empleado de salud pública que obvian su función y han perdido el sentido de humanidad. Reflejándolo en la población, que sólo van en busca de alivio para sus dolencias y padecimientos.

Ubicado en calle Vélez Cabiedes, esquina Máximo Gómez, se encuentra un centro de salud, policlínico nombrado Turcios Lima, es frecuentado por muchos residentes ya que está situado en un céntrico lugar accesible a la población.

El ciudadano Reinier Domínguez, tuvo la fatalidad de hacerse una quemadura por fricción al caer de la bicicleta, fue atendido en su Consultorio número 46, ubicado en calle Ormani Arenado, y le orientaron que debía curarse en el policlínico al que pertenece. Al respecto comentó: "El enfermero que estaba de guardia nombrado Esteban, no me pudo curar por no tener material de cura, pero en forma grosera refirió, que si yo quería, él me podía curar con las manos"; concluyó.

Ramona Arteaga, hermana del lesionado, expresó: "Estuve todo el tiempo acompañando a mi hermano, después de esa desagradable respuesta, nos dirigimos al Policlínico Pedro Borrás, en calle Máximo Gómez de esta ciudad, tampoco había material de cura, nos informó la enfermera del cuerpo de guardia, quien negó su identidad, y nos afirmó que el material de cura se había

agotado porque sólo le dieron para atender a 16 pacientes".

Uno de los directivos del policlínico, quien pidió conservar su anonimato, expresó: "Nosotros sacamos de los almacenes para las consultas, lo que nos orientan desde la dirección municipal de salud. Yo sé que no alcanza, pero no puedo hacer nada más de lo que está establecido".



Policlínico "Pedro Borrás"



NOTICIAS



Niños en peligro de accidentes

Por: Deisy Queglas
Periodista activo

San Juan, Pinar del Río, (ICLEP). Animales que pueden provocar accidentes, viven sueltos en la comunidad sin que sus dueños tengan en cuenta la presencia de adultos, niños, y mujeres embarazadas, que se arriesgan al salir de sus casas por necesidades.

La delegada de la circunscripción #28 Elizabeth Blanco, tiene conocimiento de lo que está ocurriendo, porque en las rendiciones de cuenta al delegado, los electores han dado quejas acerca de este problema; los animales andan sueltos, campeando por todas partes. Esta comunidad se nombra Albergues Portilla, y se encuentra ubicada en Río Seco, la Nilda, municipio San Juan y Martínez.

Carlos Duarte, dueño de los caballos, expresó: "Ellos tienen derecho a andar, caminar y comer, el pasto en este momento está muy difícil por la sequía tan grande que hay, no los puedo amarrar porque se mueren de hambre"; concluyó. "Yo soy dueño de dos caballos y no tengo donde ponerlos a comer; a veces necesito soltarlos para que ellos busquen su propio pasto, que no hay

por el cambio climático. No tengo corraletas donde ponerlos, ni vega donde puedan pastar con amplitud. Los padres son quienes deben recoger los niños para sus casas"; expresó, Naldo Cabezas.

Cuando los equinos se utilizan como medios alternativos para ayudar a la población en transporte de pasajeros resuelven un gran problema y apoyan la demanda existente de viajeros a pesar de que existen las guaguas Dianas. Los coches de caballos son de beneficio a la población desde tiempos muy remotos hasta nuestros días, pero mantenerlos sueltos en la vía o en el campo puede constituir un peligro para la vida de transeúntes, pasajeros y vecinos, por negligencias de sus propios dueños.



Joven, corre ante la amenaza



Comunidad sin servicio de agua

Por: Calixto E. Miranda
Periodista pasivo; miembro de la Consejería Jurídica.

Pinar del Río, (ICLEP). Residentes en uno de los asentamientos poblacionales en la ciudad pinareña, se mantienen sin servicio de agua potable desde hace más de cincuenta años; por falta de la red-hidráulica que debe suministrar ese líquido a la población. Provocando malestar, falta de higiene en las viviendas, y un gran problema socio-ambiental endémico.



Reparto Lázaro Acosta

El Reparto "Lázaro Acosta", ubicado en el kilómetro uno y medio en la carretera a Luis Lazo, en nuestra capital pinareña; es uno de los primeros construidos por el gobierno, pero no se tuvo en cuenta la red hidráulica para el abasto de agua que favorecería a los residentes, ni en las viviendas les fue instalado el sistema, lo que ha ocasionado

para esta localidad, sufrimiento por más de medio siglo.

Gladis Sánchez Reinoso, vecina en calle Camilo Cienfuegos, número 72 final, en dicho Reparto, plantea: "Yo soy fundadora de este lugar, cuando me entregaron la vivienda me dijeron que el sistema para el servicio de agua potable se resolvería después, que lo importante era tener donde vivir, el caso es que el agua sólo la he visto por el techo cuando llueve, porque todas las viviendas se mojan desde el primer día. Transcurridos 56 años, aún no contamos con el servicio de agua potable"; concluyó. Algunas familias han construido cisternas para su uso, otras no tienen presupuesto para esa inversión. Esta problemática da cobertura a individuos sin escrúpulos que lucran, pues siendo obreros de la empresa municipal de Acueducto y Alcantarillados, un servicio que aparentemente el gobierno ofrece gratuito, ellos cobran altas sumas de dinero por llevar agua a quienes puedan pagar"; comentó, Ramón Fuentes Peraza, vecino del Reparto.



CONOZCA SUS DERECHOS



PRIMEROS AUXILIOS

* Atrapado, a veces golpeado, el hombre o la mujer (a menudo es gente joven) quedan echados dentro de un carro y en más o menos numerosa compañía llevados a una estación de policía y allí mismo, en Carpeta, la policía supuestamente los informa del por qué los detuvo.

* Este es un buen momento para prepararse de cara al interrogatorio. Sobre todo hay que controlar al máximo sus nervios deshechos y aunque eso resulte difícil, quedarse callado, tanto en Carpeta como después en la celda, por la posible presencia de un chivato.

* Tratar de informar a la familia. Se puede pedir permiso para llamar a la familia, lo que por supuesto rara vez será

otorgado. Pero seguramente entre los que fueron detenidos al mismo tiempo los habrá que serán soltados antes. Pero ¡ojo!: el intercambio de información acerca de cómo comunicarse con las familias debe ser el único tema de las conversaciones en Carpeta y cada uno debería tratar de memorizar el máximo número de direcciones.

NOS INTERROGAN

* Exigir que se nos presente la acusación (el fundamento del acta de acusación) y contestar solamente las preguntas referentes a las circunstancias de la detención y no dejarse apresurar, tomarse el tiempo necesario para buscar una respuesta satisfactoria. Hay que negarse a contestar a las otras preguntas y no dejarse llevar a ninguna conversación.

Continuará en el próximo boletín...

NOTICIAS



Masividad sanitaria

Por: Roberto Blanco.
Periodista pasivo;
Comité ciudadano
contra los malos tratos.

Pinar del Río, (ICLEP). Comenzó este 31 de Mayo una campaña intensiva contra el vector *Aedes aegypti*, la cual se extenderá durante todo el mes de junio como parte del programa de sostenibilidad que se viene realizando en el país. Este evento está relacionado con la realidad higiénica sanitaria y la aparición de enfermedades en las Américas.



Basurero, foco de vectores

La Dirección Provincial de Salud en el territorio, respaldada por la Fiscalía, la Policía Nacional Revolucionaria y las organizaciones de masas, en especial los CDR (Comité de Defensa de la Revolución), son los encargados de llevar a cabo este proceso de fumigación contra el *Aedes Aegypti*. Contradictorio resulta todo al deambular por la urbe capitalina, percibimos que es necesaria una mayor diligen-

cia en la higienización. Se observan inmensos vertederos en zonas densamente pobladas con derrames de basura por exceso en los contenedores o tardanza en su recogida. Los residuos están en la mira de la población y disímiles han sido las quejas de los moradores del lugar; aunque las autoridades sanitarias se esfuerzan, no es suficiente. En esta situación se encuentra el Reparto "Hermanos Cruz", área convertida en un enorme "SUPIADERO".

Matilde Guzmán, residente de la calle quinta en dicho Reparto, expresó: "Es hora que realicen un buen trabajo, pues desde hace tiempo los depósitos de basura no son recogidos como antes y todo se vierte fuera de ellos"; concluyó.

"Hacemos un llamado a la consciencia de la población, sobre el cuidado de los contenedores de deshechos y a la hora de botar "la basura", que lo hagan dentro de los mismos. Ayudemos a mejorar el saneamiento ambiental y la imagen de nuestro entorno"; opinó: Benito Machado, jubilado del sector de educación. He aquí la importancia de la "MASIVIDAD SANITARIA".



El abuso del poder

Por: Arelis Rodríguez
Periodista pasivo;
Delegada del CID.

San Juan, Pinar del Río, (ICLEP). En pésimas condiciones se encuentran los albergues habitados por 16 familias afectadas por los ciclones de 2002. Esta situación ha sido publicada en nuestro medio, por las graves circunstancias higiénicas, muy deterioradas, no tienen agua potable ni baños sanitarios independientes, sino, uno colectivo que no tiene puertas, ventanas, ni techo.

Los Albergues Portilla, como son conocidos, están ubicados en Río Seco, La Nilda, perteneciente al municipio San Juan y Martínez, uno de los mayores productores de tabaco en la nación y de los que más aporta divisa a la provincia y al país.

Rafael Queglas Lugo, vecino en este albergue, expresó: "Los damnificados no tenemos recursos para mejorar nuestras viviendas y somos ignorados por las instancias del gobierno. Llevamos quince años esperando ayuda y ni siquiera nos han dado material de construcción, lo que están haciendo es llevándose las losas de hormigón que dividen una letrina de la otra".

Los ciudadanos Yoel, Miguel y Leosbel, utilizaron un carretón para llevarse cinco losas de los baños. Según comentaron ellos, estaban autorizados por la delegada de la circunscripción #28, llamada Elizabeth Blanco Ribera, quien es diputada a la Asamblea Nacional, los autorizó, ahora quedan a la intemperie.

Algunas de esas losas, fueron solicitadas por los damnificados en reuniones de rendición de cuentas, para tratar de resolver algún problema, y les han sido negadas. Ahora las seden a otra persona, sin tener en cuenta la difícil situación que acaece en los damnificados y el descontento que se ha provocado entre los vecinos que cada día tienen peor situación de vida.



Traslado de las losas



SOS por Pinar del Río

Por: Eliosbel Garriga
Periodista pasivo; Partido
Republicano de Cuba.

Pinar del Río, (ICLEP). Crítica situación enfrentan los pinareños con la pérdida de las mejores y valiosas construcciones de la ciudad que caen a pedazos en la calle Martí, arteria principal de la urbe, víctima de la dejadez de entidades y autoridades gubernamentales.

La prensa oficialista ha declarado que a fines del 2017 habrá culminado con la reconstrucción de la ciudad, que esperaríamos el 150 aniversario de la declaración de Pinar del Río como Villa, llena de esplendor y remodelada totalmente. Todo parece indicar que habrá que seguir esperando, una vez más los pronósticos

están muy distantes de su cumplimiento. El ciudadano Raúl Pérez, expresó: "Ojalá cumplan lo prometido, pero es muy difícil, son muchas las reparaciones en la calle Martí, sin contar la cantidad de casas en derrumbe total y otras afectadas desde el 2002, que prometieron hacerlas o arreglarlas y aún no dan señales de vida. Da pena y vergüenza caminar por las calles principales de Pinar del Río, están destruidas casi todas las construcciones como teatros, cine, casas de cultura, empresas, hoteles, etc.; es por ese motivo que este año no habrá carnavales en el centro de la ciudad. Es penoso que se cumplan 150 años del nombramiento de Pinar del Río como Villa y estamos peor que antes"; concluyó.

"La ciudad pinareña ha perdido su estilo, su encanto; construcciones que conta-



Edificaciones en destrucción

ban con una hermosa arquitectura, mostrando el momento en que fueron construidas, cada una con su propia historia de lo que vivíamos orgullosos los pinareños. Hoy es un peligro transitar bajo las ruinas de nuestra ciudad, las antiguas edificaciones muestran su estado de decadencia a que está sometido, Pinar del Río está en ruina total, a punto de desaparecer"; comentó, José Luis Peñatez.

"La opinión pública lo es todo. Contando con la opinión pública, nada puede fracasar; sin ella, nada puede tener éxito". Abraham Lincoln

ARTÍCULO**La amnesia se generaliza cada vez más****Por: Julio Raúl Rodríguez**
Periodista activo.

Conservar la memoria es de gran valor cuando atesoras las vivencias gratas, los recuerdos placenteros, las buenas acciones alimentan el espíritu, porque recordar es volver a vivir. En la memoria almacenamos lo que somos, lo que exteriorizamos, de ella dependerá nuestra felicidad si sabemos cuidarla.

El olvido es contraproducente si la amnesia obvia nuestros compromisos con los demás y con nosotros mismos, si borra nuestro pasado. El desagrado, la ingratitud, las actitudes amnésicas que muchas veces atacan deslealmente a quienes le sirvieron bien.

Es necesario activar la memoria para tener presente los gestos dignos, impagables, humanos, generosos, valientes que han tenido los cubanos humildes, cuando sin saber hacia dónde iban, fueron llamados al S.M.O. (Servicio Militar Obligatorio) hacia África, Angola, sin saber si regresarían, allí quedaron miles de jóvenes por la guerra, los que tuvieron que ir en contra de su voluntad y sin saber nada de preparación militar, porque si no ibas eras despedido de tu trabajo, los hijos no tendrían derecho a estudiar una carrera universitaria. Las tierras de África fueron bañadas con la sangre de muchos cubanos y ha quedado en el olvido, la mayoría no regresó y los que lo hicieron cuentan su propia historia, ya olvidadas por muchos, los que aún están en pie y con mala calidad de vida, con un alto deterioro personal que lastima, recuerdan que salían por una pista de aviones oscura con traje impuesto, un portafolio del que

desconocían el contenido, aterrizaron en un aeropuerto llamado Islas Sal, de la OTAN (Organización del Atlántico Norte), en una escala técnica, para una guerra sin precedentes, los que tuvieron la suerte de regresar, marcados psicológicamente para siempre, regresaron con horribles recuerdos sin nada material que los respaldara y hasta hoy son olvidados, no reciben nada a cambio...

Ahora es diferente, se cuenta con los integrantes que manifestarán su disposición de unirse al combate de una guerra sin tiros, de enfermedades pero de igual forma expondrán sus vidas por salvar a los africanos, tendrán un regreso respaldado por un salario en CUC (moneda más valiosa en Cuba), considero justo, necesario, merecido, todo mi respeto y consideración para ellos, no lo olvidaremos, pero: ¿y los que fuimos a la guerra de Angola?.

**Un médico y un Combatiente de Angola**

Amnesia, triste enfermedad, sinónimo de olvido, los que fuimos a Angola lo hicimos obligados, de lo contrario te convertirían en algo inservible, rechazado por el gobierno y la sociedad, sin derecho a nada.

Los galenos de bata blanca (Médicos), ponen en peligro sus valiosas vidas por problemas económicos para garantizarse ellos y a sus familias un mejor bie-

nestar, para salir del estado de pobreza tan bajo que acaece en la gran mayoría de los cubanos, son héroes es verdad, y los que fueron a la otra guerra, a más de cincuenta años no han podido garantizarle nada a su familia, dónde está la justicia. Distintas guerras pero el mismo peligro. Es difícil pero considero a ambos merecedores de los mismos beneficios, es injusto lo nulo de la atención que han recibido los que combatieron en las guerras en tierras internacionales a tiro limpio, poniendo como escudo nuestros propios cuerpos.

Luchemos por preservar lo nuestro, que es nuestra nación y la búsqueda de un "mejor vivir" para todos por encima de las razones políticas, ideológicas, filosóficas y de cualquier otro tipo; defendamos los criterios con firmeza pero con diplomacia, valentía, enarbolemos el decoro, la dignidad, la confianza el amor a la familia, eduquemos a nuestros hijos enseñándoles la verdad sobre las bases del respeto al derecho ajeno y la democratización del país, que aprendan a valorar los derechos que tiene todo ser humano desde antes de nacer y hasta después de fallecido, que se practique plenamente la democracia, se enseñe y se estudie la Declaración Universal de Derechos Humanos y otros documentos de derechos nacionales e internacionales para que la sociedad aprenda a defender sus derechos, que se practique la libertad de expresión, estamos llamados a ser sobre todas las cosas, humanos y hermanos. No a las guerras, cultivemos la paz, estimulemos cambios objetivos y que en verdad beneficien a la población, esos que son ansiados con vehemencia por la humanidad en general, a los que toda persona debe tener derecho.

**SOBRE EL IDIOMA****El uso de la B**

Los sustantivos terminados en *-bilidad-* de deriban de los adjetivos correspondientes terminados en *-ble-* y *-bil-*:

amabilidad divisibilidad debilidad
habilidad honorabilidad probabilidad

Pero no deben confundirse los derivados de *móvil* y *civil*.

Las palabras terminadas en *-bundo-* y *-bunda-*, como:
tremebundo furibundo meditabundo
moribunda nauseabunda vagabunda

Las palabras en las que este sonido va delante de otra consonante:

Absoluto objeto subvertir

Excepto *-ovni-*, que es una abreviación ya incorporada al léxico.

Continuará en el próximo boletín...

Cuestiones de gramática: Oración

A veces el sujeto o está expresado, pero se puede deducir por el sentido de la oración:

Hemos vencido.

Sujeto: *no expresado (nosotros)*

Predicado: *hemos vencido*

Las palabras principales (o núcleo) del sujeto es el *nombre* o *sustantivo* y la palabra principal (o núcleo) del predicado es el verbo:

Los niños fueron al teatro

Sustantivo: *niños*

Verbo: *fueron*

El verbo no es indispensable para que exista una oración.

Continuará en el próximo boletín...



NOTICIAS**Continúan los problemas**

Por: Sandra Haces
Periodista activo.

San Juan, Pinar del Río, (ICLEP). Materiales para la construcción de viviendas, nunca llegan a manos de los damnificados que han tenido que batallar duro para lograr un subsidio. Numerosas son las personas que terminan siendo víctimas de mentiras y engaños por parte de funcionarios estatales, que se aprovechan del desconocimiento de los afectados, para desviar recursos y apoderarse de lo que no les pertenece.



Julio F. en su vivienda

Julio Francisco Julián Solano, Campesino de la cooperativa Rigoberto Fuentes y vecino de El Guayabal, ubicado en el municipio San Juan y Martínez, vivió muchos años en un ranchito después que su casa fuera destruida por el paso de los ciclones Isidore y Lily. Nos comentó con sus propias palabras: "Resulta que desde

el 2003 comencé a construir la zapata de mi casa, ya que gracias a Dios, fui uno de los primeros casos de derrumbe total aprobados posteriormente al paso de los ciclones por la provincia. Cuatro años después, en el 2007 fue que me volvieron a dar materiales para seguir con la construcción de la vivienda. En el 2008, sin haberla terminado, me vi obligado a mudarme porque ya el bohío donde vivía no aguantaba más, desde entonces mi casa que aún se encontraba a medias, los directivos de vivienda que me atendieron, la declararon por terminada. Yo considero que los materiales de construcción que tenía asignada mi vivienda fueron desviados por los dirigentes y técnicos que en aquel entonces estaban al frente de este proyecto"; concluyó muy abastido.

Muchos son los casos de mala calidad en las construcciones de viviendas y otras instalaciones. A menudo se observan edificaciones que no llevan más de tres años de concluidas y ya sus paredes se encuentran con enormes cuarteaduras y los techos filtrándose por la mala calidad y el desvío de materiales.

**Rodeada de aguas albañales**

Por: Rolando Puerto
Periodista pasivo;
Coordinador del
CID en la zona occidental.

Sandino, Pinar del Río, (ICLEP). Criaderos de mosquitos y otros insectos perjudiciales para la salud humana, habitan en una zanja por donde pasan continuamente aguas albañales, rodeando la vivienda de Yulianet Guerra Rodríguez, se ha convertido en un dolor de cabeza para ella y su familia.

La ciudadana, que reside en el poblado Martí, a 10 km del municipio Sandino, se ha dirigido a todas las instancias de gobierno y no han resuelto su caso. De lo cual, nos comentó: "Siempre me dicen que no pueden hacer nada por el momento, porque lleva mucha inversión y no tienen los recursos necesarios, en fin, tenemos que seguir corriendo el riesgo de una enfermedad"; nos afirma.

"La vivienda cuenta con una sola habitación, donde conviven conmigo, dos niños de 4 y 8 años de edad y una niña de 6 años. Las paredes son de madera y el techo de fibrocemento que está en pésimas condiciones, el piso en muy



Yulianet con su niña

mal estado, el agua tenemos que cargarla a 2 km porque no poseemos servicio por tuberías, y cuando llueve mucho, el agua infestada de las zanjas penetra a nuestra casa. Hemos pedido que nos ayuden con un subsidio para hacer la vivienda en otro lugar, pero me dicen que yo tengo trabajo y puedo hacerla por medios propios, no me aprueban el subsidio porque no califico en los parámetros legales, en fin, todo es una mentira y un engaño, a nadie le interesa la situación de mis pequeños hijos"; nos cuenta Regino González, esposo de Yulianet, quien trabaja en la empresa forestal.

**Servicios médicos, sin electricidad**

Por: Dagoberto Martínez
Periodista pasivo.

La Coloma, Pinar del Río, (ICLEP). Continúa en la palestra pública, el servicio de salud en nuestra comunidad. Las instituciones gubernamentales correspondientes, toman decisiones sin consultar con el pue-

blo; el policlínico deja de ejercer su función y lo convierten en una posta médica de avanzada, que no ha resuelto el problema dentro de la comunidad.

La posta médica lleva dos días sin electricidad, porque supuestamente se les agotó la asignación de energía para el mes, trayendo consigo una serie de dificultades y problemas para los pobladores. Esta es una de las incidencias que presenta dicho centro de salud. La falta de medicamentos, de ambulancias y otros recursos de vital importancia para la atención primaria de los pobladores, son algunas de las deficiencias existentes dentro de esta instalación.

Muchos han sido los comentarios negativos al respecto, incluso nos expresó un paciente que no quiso revelar su nom-

bre, por temor a represalia: "Conozco una madre que llevó su hijo pequeño con fiebre y otras dolencias, tuvo que alquilar una máquina para trasladarse hasta el Hospital Pediátrico en la capital pinareña, para realizarle los chequeos necesarios a su niño, pues en la posta médica era imposible por falta de electricidad".

El descontento no fue sólo de los pobladores residentes, sino también de los trabajadores de la posta médica. Así comentaron los trabajadores del Laboratorio Clínico, quienes se sensibilizaron con la cantidad de pacientes que han acudido hasta ese departamento en La Coloma, existen otros centros de trabajo como la Empresa Pesquera, que derrochan energía, y se obvia la importancia vital que tiene el funcionamiento permanente de todos los servicios de salud para la población.



Centro de salud referido, en La Coloma

"... preparar a un pueblo para defenderse y para vivir con honor, es el mejor modo de defenderlo". José Martí

NOTICIA



INTERNET, un sueño lejano

Por: Rachel Vento
Periodista activo

Pinar del Río, (ICLEP). Para nadie es un secreto, que la mayoría de los ciudadanos cubanos, de una forma u otra, tenemos necesidad de comunicarnos con algún familiar residente o no, en el extranjero, la vía más fácil es mediante los correos electrónicos, ya que las llamadas telefónicas son extremadamente caras e inalcanzables para muchas familias cubanas.

En el Tele Punto, perteneciente a ETECSA, en la calle 5ta, entre Ay B, Reparto Hermanos Cruz, donde se brindan todo tipo de servicios relacionados con las telecomunicaciones, se ha hecho desesperante poder adquirir una de las cuatro sillas habilitadas, y a su vez, ser atendido por una de las dos técnicas que allí laboran, para que la calidad de los servicios antes mencionados sean óptimos. Las conexiones cada día son más deficientes, por lo que la espera en las interminables filas se convierten en algo insoportable.

Emilio Cárdenas del Llano, vecino del lugar y asiduo visitante de ese establecimiento,

nos comentó: “El martes pasado llegué alrededor de las siete de la mañana, después de esperar largas horas, por falta de conexión, ya cerca de las once, a punto de entrar, una de las trabajadoras se ausentó por alrededor de dos horas, según escuché, fue a almorzar, lo que considero que es un atropello a la población, no es fácil, cada vez nos la ponen más difícil”, concluyó.

Panorama Pinareño, se presentó en el lugar, para dar fe de las múltiples interrogantes, que se formulan alrededor de todas estas inquietudes y al preguntarle a una de las trabajadoras, sólo nos respondió: “las conexiones no es problema de nosotros”, evadiendo todo tipo de comentarios sobre otras incomodidades relacionadas con sus servicios.

Se hace un llamado a la reflexión, a las autoridades competentes de esa empresa, se revise con profundidad todo lo relacionado con estas cuestiones, para beneplácito de los cubanos que necesitan esos servicios con la calidad requerida, teniendo en cuenta que también es una de las formas de mantener a la familia unida.



Centro comercial de ETECSA

“Perseverar en el cumplimiento de tu deber y guardar silencio es la mejor respuesta a la calumnia”. George Washington

PANOLEADS

Nacional

Doctora declara “sin problemas mentales” a opositor que protestó el 1 de Mayo en Cuba

Uno de los doctores a cargo del opositor **Daniel Llorente**, internado en el hospital psiquiátrico de La Habana, tras su protesta durante el **desfile del Primero de Mayo**, declaró inexistentes los problemas de salud mental que habrían llevado a las autoridades cubanas a ingresarlo allí, aseguró el hijo de Llorente. “Dice la doctora que hay que esperar unos días, porque **ella sabe que mi papá no tiene nada**, para mandarle el papel a la fiscalía, que (diga que) mi papá está bien, que **puede salir a la calle, normal**”, dijo el joven.



Durante el tiempo que ha estado internado, Llorente **se ha negado a tomar los medicamentos** recetados por los médicos, según informó a Martí Noticias el periodista independiente **Serafín Morán**, quien lo entrevistó en el hospital el miércoles 31 de mayo.

“Está en perfecto estado de salud, ya le estaban ofreciendo unos medicamentos de los que no le quisieron decir el nombre, **para que estuviese todo el tiempo sedado**, pero claro está, se negó”, dijo Morán en esa ocasión, quien también confirmó las **marcas visibles por los golpes** que recibió de los represores que lo abatieron durante la protesta. “Fue una acción sumamente violenta. Yo vi en los golpes que me dieron, vi verdaderamente **las intenciones de matarme**. De hecho me lo dijeron: “Lo que tienes es que morirte””; explicó Llorente a Morán.

Tomado de: www.iclep.org



Internacional

Almagro, se fija como reto, mejorar la situación de derechos humanos en Cuba

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), **Luis Almagro**, se fijó este miércoles como reto para su tercer año mejorar la situación de los **derechos humanos** en Cuba y atender los desafíos democráticos en la región.

Cuba, miembro de la OEA desde su fundación en 1948, se niega a participar en la organización pese a que en 2009 se levantó su suspensión de 1962, efectuada tras el triunfo de la Revolución de Fidel Castro. Almagro, quien al llegar a la OEA se marcó como objetivo reintegrar a Cuba, considera ahora que esto “es difícil” y “puede que no pase” durante su mandato ni durante el del general Raúl Castro, según dijo en febrero en una entrevista con EFE.



Almagro, quien asumió el cargo el 26 de mayo de 2015, explicó este miércoles que su segundo año de mandato lo dedicó a “atender los retos inmediatos que enfrenta la región, especialmente los relacionados a la erosión de la democracia”. Así, reafirmó “el compromiso que mantiene con Venezuela, logrando que por primera vez el Consejo Permanente tratara la situación del país”, en junio pasado.

Por otro lado, destacó los “esfuerzos para combatir la corrupción en Honduras” a través de la misión de la OEA en el país (MACCIH). Asimismo, reafirmó “el compromiso con el proceso de paz en Colombia a través de la ampliación del mandato de la misión de la OEA, que vigilará los desafíos, riesgos y amenazas para la paz en el posconflicto”. La delegación boliviana indicó que se había enviado el documento a las misiones con “poca anticipación”, mientras que la representación mexicana le sugirió que, en el próximo, emita “un mensaje más político”, con un texto analítico y no “descriptivo”.

Tomado de: www.iclep.org



ANUNCIOS Y PROMOCIONES GRATIS

No pierda la oportunidad de anunciar su cumpleaños y negocio en nuestras páginas, totalmente gratis. Contáctenos y garantizaremos una promoción personalizada a su gusto, interés y preferencia.

Llame ahora al **Teléfono:** 48 76 33 80

CLASIFICADOS

EXELENTE OFERTAS, BUEN GUSTO A NECESIDADES, PARA EL DISFRUTE DE LOS INTERESADOS



Nada mejor que un buen helado para refrescar en estos días de calor tan intenso, Carlos David Delgado, los invita a su heladería, ubicada en calle Alameda , después del parque de la Independencia.



José Ernesto Villa, oferta en su “carretilla”, viandas, frutas y hortalizas que pueden ser los ingredientes especiales en nuestras mesas para llevar una buena dieta balanceada. Lo puede encontrar en los lares del parque Wi-Fi en el Reparto Hermanos Cruz.



Usted puede disfrutar de buenos desayunos, meriendas, almuerzos, aperitivos, comidas y bebidas en la cafetería de Marialina Guerra, Si se encuentra cerca en calle C, entre 4ª y 5ª, Reparto Hermanos Cruz.

Puede adquirir “Panorama Pinareño”, suscribiéndose a nuestro boletín, la distribución es totalmente gratis, también puede escribir artículos y noticias de forma pública . Estamos al alcance de sus manos, para todos los interesados.

CONSEJO DE REDACCIÓN

Directora: Ivis Yanet Borrego Paulín; **Editor:** Jesús Silva Gala; **Redactora:** Mery Paulín Morejón.

Periodistas: Alexander Sánchez; Daniel Domínguez; Deisy Queglas; Calixto E. Miranda; Roberto Blanco; Arelis Rodríguez; Eliosbel Garriga; Sandra Haces; Rolando Pupo; Dagoberto Martínez; Rachel Vento; Julio R. Rodríguez.

Sede: Calle 5ta final, edificio: 17, apto: C-4, Reparto Hermanos Cruz. Pinar del Río.

Teléfono móvil: (+53) 55038018 / **Correo electrónico:** ivisyanetborregopaulin@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en: www.iclep.org

